

Casi nulo acceso de Pymes a innovación tecnológica (El Financiero 06/11/08)

Casi nulo acceso de Pymes a innovación tecnológica (El Financiero 06/11/08) Isabel Becerril Jueves, 6 de noviembre de 2008 Sólo 1% de cuatro millones logran aplicaciones. Desconocen programas o no cumplen con la calidad requerida. De cada 10 propuestas, únicamente una o dos son aprobadas. De las más de cuatro millones de pequeñas y medianas empresas (Pymes) existentes en México, sólo 1 por ciento participa en programas de innovación tecnológica, porque existe desconocimiento de éstos o porque los proyectos que llegan a presentarse no cumplen con la calidad estipulada. No obstante, en los últimos 17 meses que han transcurrido del actual sexenio se ha apoyado a 60 por ciento más empresas que en la administración anterior, dijo Leonardo Ríos Guerrero, director adjunto de Desarrollo Tecnológico y Negocios de Innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). A través del Fondo de Innovación Tecnológica, cuyos recursos ascendieron a 700 millones de pesos de 2001 a 2006, sólo se respaldó a 300 firmas, mientras que de julio de 2007 a la fecha, con 400 millones de pesos se han impulsado 151 proyectos de Pymes. Los recursos para apoyo a innovación tecnológica son escasos y, por tanto, no alcanzan para ayudar a todas las unidades productivas. Además, apuntó Ríos Guerrero, de cada diez propuestas que recibe el Consejo, una o dos son aprobadas. La parte técnica de los proyectos que solicitan apoyos de este Fondo, en general no está tan mal, pero "la parte de mercado en su modelo de negocio les cuesta trabajo", y el Conacyt apoya a las Pymes ahí donde fallan. "Si el modelo de negocio de las compañías no es muy sólido, se les indica a dónde ir y que hagan alianzas, ya sea con empresas tractoras o con universidades." Entrevistado en el marco de la Semana Nacional Pyme 2008, Ríos Guerrero aseguró que no se ha limitado a las firmas el tamaño de los proyectos, sino que se aprueban con base en su pertinencia para el sector, los estados a los que pertenecen y su congruencia como identidad del Fondo. Víctor M. Reyes Peniche, director de Negocios e Innovación del Conacyt, indicó que las ramas que más interés han presentado en estos programas han sido la química, farmacéutica y tecnologías de la información. Los apoyos para las empresas a las que se les acepta su proyecto van desde 125 mil hasta cuatro o cinco millones de pesos, dependiendo de su complejidad. La meta que se ha trazado la administración del presidente Felipe Calderón es apoyar 50 proyectos en innovación tecnológica, objetivo que está a punto de lograr en este año al impulsar 39 planes. Otros de los factores que han inhibido el desarrollo de las Pymes latinoamericanas, según la Corporación Financiera Internacional del Banco Mundial (BM), son el bajo acceso a mercados, la sobrerregulación en el país, la falta de asesoría corporativa y capacitación en general. Elvira Van Daele, representante de esa Corporación, anotó que en México los pequeños negocios requieren obtener financiamiento fácilmente y de información sobre cómo tener acceso al mercado. Señaló que en nuestro país las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) cuentan con grandes apoyos de asistencia técnica, pero nadie les indica cómo mejorar sus procesos de producción y productividad, entre otros aspectos. Van Daele presentó un nuevo portal gratuito en Internet que ofrecerá herramientas prácticas para mejorar las habilidades gerenciales de las Pymes.